

ŒUVRES COMPLÈTES

DE

LOUIS DE GRENADE

Traduite intégralement pour la première fois en français

PAR

MM. Bareille, T. Duval, A. Crampon, J. Boucher et C. Berton.

22 vol. in-8° de 600 pages. Prix : \$35.00

Le tome XXII renferme les tables générales des matières

« Ayez, je vous prie, écrit saint François de Sales, ayez Grenade tout entier, et que ce soit votre second bréviaire. Le cardinal Borromée n'avait pas d'autre théologie pour prêcher que celle-là, et néanmoins il prêchait très-bien. » Saint-Charles Borromée puisait, en effet, dans le P. de Grenade toutes les instructions qu'il faisait à son peuple.

Traduits dans neuf langues, les sermons du pieux religieux lui ont valu le titre de *BOSSUET ESPAGNOL*. C'est nous qui les donnons, pour la première fois, aux lecteurs français, leur offrant dans ces œuvres oratoires une mine féconde d'éloquence, de sciences et d'instructions religieuses. On trouve là trois Avents, trois Carêmes, quatre Passions, quatre sermons pour chacune des grandes fêtes de l'année, les Dominicales pour toute l'année également en triple, tous les mystères sans exception, une station complète pour l'octave du Saint-Sacrement, des panégyriques pour les fêtes de la Sainte-Vierge, pour le commun des Martyrs, des Vierges, des Confesseurs et des principaux Saints.

Le nom de l'auteur nous dispense de dire que ces sermons sont pleins d'onction et de piété. L'Écriture sainte s'y trouve constamment fondue avec un art d'autant plus admirable qu'il ne s'y fait pas sentir. Les plus beaux passages des Pères, et parfois les plus heureuses reminiscences des auteurs profanes, donnent à ce discours cette grâce et cette énergie que la vraie science peut seule communiquer aux inspirations mêmes du génie. Des traits historiques habilement choisis, sagement ménagés, y délassent les âmes sans jamais les détourner de l'objet qui doit les captiver. — A, dès un exemple assez court, le P. de Grenade commence par expliquer l'Évangile. Cette première partie est la meilleure homélie que puissent consulter les prêtres de paroisse. Il reprend alors le texte qu'il a posé, et le discours devient par son ampleur et sa solidité, un modèle qu'on serait heureux de voir imiter. Le P. de Grenade est toujours admirablement simple dans ses raisonnements, clair et vigoureux dans son langage, second et naturel dans ses divisions.